

FUNÉRAILLES D'ÉTAT DE BRIAN MULRONEY

23 mars 2024

Basilique Notre-Dame

Homélie »

« **Consolez mon peuple, dit le Seigneur** » (Is 40, 1). Chère famille de Brian Mulroney, vous avez perdu un époux, un père et un grand-père. Chers amis de Brian, vous avez perdu un mentor et un frère. Le Canada tout entier, canadiennes et canadiens de tous les horizons, élus d'aujourd'hui et d'hier, s'est uni à votre douleur et l'a fait sienne.

Tout au long de la semaine que nous venons de traverser, des milliers de personnes se sont déplacées pour rendre hommage à Brian Mulroney, exposé en chapelle ardente, pour exprimer leurs condoléances et leur reconnaissance et pour se recueillir. Chère famille vous vous êtes rendue disponible pour vous tenir debout sans relâche.

Les médias du pays entier ont accompagné ce chemin de tristesse et de consolation. Ils ont recueilli et diffusé les innombrables témoignages d'affection et les récits de paroles et de gestes qui ont touché les cœurs. Et les médias nous rassemblent encore aujourd'hui.

« **Aimons par des actes et en vérité** » (1 Jn 3, 18). Ce qui nous arrive dans notre vie est important : les succès et les échecs, les joies et les peines, l'amour et la solitude, la santé et la maladie, la reconnaissance et l'humiliation. Tout cela fait partie de notre vie, particulièrement de la vie d'une personne qui s'est consacrée à la politique, et est important. Pourtant, sans diminuer ce qui précède, il y a quelque chose de plus important. C'est la question : qu'est-ce que je deviens à travers ce qui m'arrive?

À travers le succès, est-ce que je continue d'être généreux de mon temps et de mon attention aux autres? À travers l'échec et l'humiliation, est-ce que je continue d'être bienveillant, communiquant toujours avec gentillesse à mes proches et autour de moi? À travers mes préoccupations, est-ce que je continue d'avoir un cœur disponible pour aimer, pour l'écoute et le service.

Cette gentillesse, cette attention à l'autre personne, quelle qu'elle soit, ce sens de notre commune humanité, cette persévérance dans la poursuite de la concorde, prennent leur source dans la famille de Brian Mulroney et définissent l'homme avant, pendant et après la politique.

« **Le Royaume des cieux est à eux** » (Mt 5, 10). Toute vie humaine est une symphonie inachevée. Nos aspirations les plus profondes, nos soifs de Beauté, de Bonté, de Vérité et d'Unité, trouveront leur accomplissement dans le Royaume de l'Amour Éternel que Dieu nous prépare. Il nous est demandé en cette vie de mener le bon combat de la fidélité à la droiture, à l'amour et à la vérité, à ce qui est juste et bien.

« **Heureux les artisans de paix** » (Mt 5 :10). Homme de famille, de racines et de paix pendant sa vie, Brian nous transmet un héritage de valeurs qui le précèdent, qui sont de toujours et que nous avons toujours besoin de raviver. La générosité de sa famille, la reconnaissance de l'État et de l'ensemble des citoyens et citoyennes, ont fait du décès et des funérailles de Brian Mulroney un événement qui nous rassemble avec nos ressemblances et nos différences.

Nous pouvons retourner demain à notre vie quotidienne, mais en même temps nous avons l'occasion de l'enrichir en pensant davantage à notre devoir d'humanité, de solidarité et de justice.

À l'heure où, sur notre planète on trouve polarisations et guerres, préoccupations pour l'environnement, la santé et l'avenir, menaces contre la vie et la famille, nous avons l'occasion, si nous le voulons, de grandir en servant davantage le bien commun.

De village en village, de ville en ville, de province en province, nous avons un pays au grand territoire et aux vastes ressources. Nous sommes une terre d'accueil et notre première richesse sera toujours les familles, les personnes et l'éducation. Il nous arrive d'avoir les mains froides, mais nous avons toujours le cœur chaud.

Chère famille de Brian Mulroney, votre gentillesse et votre générosité témoignent que cet héritage de valeurs est toujours possible, si exigeant puisse-t-il être par moment.

Que Dieu mette un baume sur votre cœur, qu'Il vous protège et qu'Il vous guide.

Que Jésus qui est doux et humble de cœur nous apprenne à être les artisans et artisans de paix dont le monde a besoin.

Dieu, riche en Miséricorde, nous remettons entre tes mains Brian, notre époux, notre père, notre grand-père, notre frère et notre ami.

+Christian Lépine
Archevêque de Montréal